

UNIDAD NACIONAL sin los trabajadores sino contra los trabajadores, es la consigna de los politiqueros reaccionarios

La Reforma Electoral maniobra de ciertos politiqueros paradesprestigar la política social del Dr. Calderón Guardia.-El Comité Sindical de Enlace celebra una entrevista con el Sr. Picado

El Comité Nacional Sindical de Enlace, en una reunión extraordinaria convocada al efecto, estudió la situación política planteada en el país y las consecuencias que de ella se derivan para la defensa y estabilidad de la política social del Gobierno del Dr. Calderón Guardia. Saber plantearse el problema político del momento, no aisladamente, sino en relación con el desarrollo del movimiento obrero nacional, era una obligación ineludible. Porque es falsa la pretensión de algunos señores burgueses y pequeños burgueses, que afirman que la lucha del momento es simplemente político-electo-

ral, sin ninguna relación con los fenómenos sociales nuevos, especialmente con la existencia de un movimiento sindical fuerte y en ascenso permanente.

Vamos a correr la cortina de humo electorero que oculta la verdad de lo que está ocurriendo, y hagamos un análisis de los últimos acontecimientos sociales del país, en los cuales el movimiento obrero fué la fuerza directora.

¿Tenía o no tenía el Gobierno del Dr. Calderón Guardia el efectivo respaldo popular para su política social? He aquí una cuestión de la cual no estaba bien con vencida la reacción, que abrigaba

la esperanza de que la campaña de desprestigio realizada alrededor de las Garantías Sociales hiciera sus efectos. La campaña tendiente a hacer creer que las Garantías Sociales eran carnaza electorera, derechos en el papel, utopía cuando más, pretendía llevar la duda a la conciencia de los trabajadores y restarle fuerza popular a la política social del Gobierno. En vísperas del 1º de Mayo, la reacción comenzó a echar por los periódicos una serie de rumores falsos, y la misma campaña se hacía en los campos para impedir la participación del campesinado en la demostración

de masas. Sin embargo, la demostración del 1º de Mayo, aquella grandiosa y poderosa manifestación de las masas obreras y campesinas de la república alrededor del Presidente Dr. Calderón Guardia, dió muerte definitiva a las esperanzas de la reacción. La política social del Gobierno tenía efectivamente el respaldo popular.

Después del 1º de Mayo, la reacción cambió de táctica. La coyuntura de la campaña electoral debía ser aprovechada con creces, para debilitar el prestigio del gobierno y de la mayoría parlamentaria, cuyos votos constituyen la seguridad de la aprobación de las Garantías Sociales y el Código del Trabajo en el Congreso, y neutralizar así el triunfo del pueblo y del Gobierno en el 1º de Mayo. Aquí comienza la etapa de las maniobras electoreras que culminaron con la nefasta reforma electoral. Lograron mover a los politiqueros q' hay en el P. Republicano Nac., cuyos sentimientos demagógicos y progresivos permanecen en tela de duda, y a través de ellos presentaron la Reforma Electoral como hechura única del Gobierno. La maniobra empezó a dar sus efectos. La ciudadanía entera repudió la Reforma Electoral y se lanzó a las calles a luchar por la libertad del sufragio. Se atizó el movimiento popular contra el Gobierno, y se hizo cuanto fué necesario para desprestigiarlo. En los momentos en que los ciudadanos manifestaban en las calles su repulsa a la Reforma Electoral, malos consejeros al servicio de la reacción, influencia ban en el ánimo del señor Presidente de la República para mantener la Reforma y terminar los motines populares a base de metralla. Tal cosa hubiera significado el derrumbe definitivo del Gobierno, y con él el de su política social. Dichosamente, el Dr. Calderón Guardia actuó conforme convenía a los intereses de la República: dió amplias libertades para las manifestaciones de calle y ordenó el retiro inmediato de la Reforma Electoral. Su actitud fué un golpe para la reacción, que hubiera querido que el Gobierno acabara a bala con las manifestaciones.

La maniobra total de la reacción fracasó. Sin embargo, quedaron sus efectos. En dos frentes comenzó entonces a actuar. Por un lado, trabajaba en el ánimo de los diputados que sinceramente creían en el derrumbe del prestigio del Gobierno y del Congreso, para revisar la política social y exponer el peligro del comunismo. Por otro, comenzaron a hacer suya la consigna de la unidad nacional dando los primeros pasos para realizarla. Pero esta pretendida unidad nacional significa sólo el agrupamiento político de las fuerzas de la reacción al servicio de los intereses de los ricos del Club Unión. Unidad nacional sin el pueblo, unidad nacional sin las organizaciones políticas y económicas de la clase trabajadora. Unidad nacional sin nosotros.

Una vez más fracasó la maniobra de la reacción. No se pudo llegar a esa forma de unidad, por que el Gobierno exigió la representación de la clase trabajadora organizada en todo convenio de unidad. El objetivo que el Gobierno perseguía era el de asegurar para nuestro movimiento obrero sus derechos y sus conquistas en cualquier acuerdo de unidad. Esta condición fué inmediatamente rechazada por el candidato señor Cortés. Fracasó también la unidad desde arriba, la unidad de la reacción.

Esta era la situación creada. Por un lado, intentos de unidad a espaldas del movimiento obrero, y por otro, intentos de destruir la mayoría parlamentaria a favor de las Garantías Sociales y el Código del Trabajo.

Fueron estas razones las que guiaron al Comité Nacional Sindical de Enlace para celebrar una entrevista inmediata con el señor Presidente del Congreso, a fin de ratificar el apoyo indeclinable del movimiento obrero a la política social del Gobierno, apoyo que la reacción había querido debilitar a través de todas sus maniobras.

Estimamos que la lucha del movimiento obrero en defensa de sus conquistas no ha terminado. Posiblemente comienza con más agudeza.

ECOS DEL MOVIMIENTO OBRERO

Los trabajadores de la harina luchan por la unificación orgánica nacional

El Sindicato de Trabajadores de la Harina de San José está desarrollando una intensa lucha por la formación del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Harina, unificando a todos los Sindicatos locales de obreros panificadores. La última reunión se efectúo en Limón, el domingo 11 de abril. Se celebró una magna asamblea de obreros panaderos, junto con una comisión de San José integrada por los compañeros Manuel Jiménez, Gonzalo Sierra y Ernesto Chinchilla, reunión a la cual asistió un gran número de tra-

bajadores de color. Luego de plantearse la cuestión de la unificación, se acordó la más perfecta igualdad entre los trabajadores blancos y de color. Se hizo una amplia exposición sobre las Garantías Sociales y el Código del Trabajo.

compañeras Olga León y María Rosa Cordero. Hoy se nos informa de un acto grosero y cobarde cometido contra las compañeras Marta Granados y Luisa Rojas. Por cualquier incidente propio del trabajo, el jefe de

REPRESALIAS contra las obreras en el telar LOS LEONES

El Sindicato de Trabajadores de la Industria Textil amplió sus actividades al Telar Los Leones, poco después de organizado. Esto fué motivo para que en dicha fábrica se cometiera una serie de represalias contra las obreras, llegando a ser despedidas las

meccánicos llamado Miguel Fernández golpeó a la obrera Luisa Rojas y luego, porque protestaba de tal acto, trató de hacer lo mismo con la compañera Marta Granados. Protestamos enérgicamente de estos procedimientos salvajes.

Reorganizado el Comité Sindical de Enlace de Limón

Reorganizado el Comité Sindical de Enlace de Limón

El Comité Sindical de Enlace de Limón ha sido reorganizado recientemente en la siguiente forma:

Srío. General: Joaquín Hernández; Srío. de Finanzas: Miguel Araya Molina; Srío. de Actas y Acuerdos: Claudia Barrouchon; Srío. de Correspondencia: Federico Picado S.; Fiscal: Ramón Cedeño

M.; Prosecretarios: Gabriel Campos, Armando Matamoros; Bolívar Araya, Pedro Bolívar; Mercedes Obando; Heriberto Hernández, Concepción Sandoval.

DE PUNTARENAS

Puntarenas 10 de mayo, 1943.

A "TRABAJO"

El domingo 2 del corriente, fué internada en el Hospital de esta ciudad, en vísperas de dar a luz, la señora María Ester Vásquez. Cuando los familiares le mandaban alimentos el portero, Sr. Elias, protestaba de esos envíos, diciendo que él no estaba para recibir y llevar esos alimentos y mucho menos dar informes sobre el estado de salud de los enfermos.

La paciente necesitaba que le pusieran una inyección, pero como estaba de caridad, se la negaron. Estas y otras anomalías que existen en este hospital, mueven a los quejosos a hacer esta pública protesta.

MARCHA "SINDICATOS UNIDOS"

Las organizaciones de Puntarenas han sido obsequiadas con una marcha musical que lleva el título de "Sindicatos Unidos". Es una marcha en la cual se siente la firme y noble determinación que los obreros y campesinos llevan en su conciencia. El autor puso todos sus conocimientos en el arte musical en esta obra. Estamos seguros que los sindicatos sabrán interpretar y aprovechar este obsequio.

Los sindicalistas del puerto le agradecen y felicitan al Sr. Félix Alberto Montiel por tan valioso obsequio.

Corresponsal.

HOY SABADO 22 DE MAYO
GRAN MITIN EN EL SALON CENTRAL
A LAS 7 y 30

En conmemoración de la GRAN JORNADA de lucha del 22 de Mayo de 1933, y en honor del e. ADOLFO BRAÑA.

HABLARAN: Guillermo Fernández, Carmen Lyra, Luis Carballo.

Este mitin es organizado por la Célula "Braña".
Militante y simpatizante del Partido Comunista:
Asistid a este Gran Mitin.

TRABAJO en MARCHA

1.020 ES LA DEUDA

de "Trabajo". Otra vez ha vuelto a subir la cuenta de nuestro semanario.

¿POR QUE?

Porque varias agencias no pagan puntualmente el periódico. Porque falta colaboración de los Comités seccionales de Provincias que deben interesarse más y ayudar a los compañeros agentes.

¿QUE HACER?

Nos imponemos la tarea de intensificar el cobro de recibos y como consigna final:

"EL 30 DE JUNIO TODAS LAS AGENCIAS ESTARAN AL DIA CON LA CUENTA DE TRABAJO".

Las células y los Comités seccionales deben revisar las cuentas del periódico en sus provincias y proceder inmediatamente a movilizarse para cancelar esos saldos. En esa tarea esperamos la colaboración de todos los lectores de trabajo.

Las mujeres trabajadoras deben defender sus derechos en el Sindicato y luchar por las Garantías Sociales

Una de las principales conquistas de las Garantías Sociales, consistente en la igualdad de salarios, en igualdad de condiciones, para la mujer y el hombre.

Y lo es porque la posición de la mujer trabajadora, sin protección legal alguna hasta ahora, ha venido siendo la de una pobre explotada, víctima de la injusticia social.

El patrón le pide trabajo, sin miramientos para su condición de mujer. El patrón le fija una jornada igual a la del hombre y a veces más larga y, sin embargo, no sólo no le paga un salario igual al del hombre, sino que con frecuencia, la explota doblemente pagándole un salario menor. ¿Qué podía hacer la mujer trabajadora? Nada. Soportar la injusticia. La ley no le daba ningún amparo.

Esta desigualdad en el salario, cuando el trabajo era igual al del hombre, hacía que los patrones "vivos" prefirieran a las mujeres, despidiendo a los hombres, como también prefirieran a los niños ya que éstos tenían derecho a medio salario o menos, con lo cual los patrones

aumentaban aún más sus ganancias a costa, claro está, de las mujeres y de los menores. Al ponerse ahora en pie de igualdad en el salario a la mujer trabajadora con el hombre trabajador, la mujer dejará de ser víctima de la injusta y odiosa explotación de su fuerza de trabajo.

En consecuencia las mujeres trabajadoras están en la obligación, en defensa de sus derechos, de asociarse en sus sindicatos y luchar por la efectividad de las Garantías Sociales que en tal forma las amparan. Las mujeres son una gran fuerza en las luchas sociales y deben ser conscientes de que sus derechos se establecerán en la medida en que ellas sean capaces de organizarse y de luchar disciplinadamente por su logro. No deben, por tanto, cruzarse de brazos y esperar todo del acaso. A las mujeres costarricenses les corresponde hoy luchar, hombre con hombre, junto con sus compañeros los trabajadores, en la realización de todos y cada una de las conquistas que al pueblo trabajador le otorgan las Garantías Sociales.

De la VIDA del Partido

Célula 7 DE NOVIEMBRE. Con este nombre se ha fundado una nueva célula integrada por compañeros inteligentes y decididos a luchar organizadamente en las filas del Partido Comunista.

Visitamos esa célula y nos parece que el grupo de compañeros que la forman, sabrán hacer honor al nombre que llevan: "7 de Noviembre", fecha gloriosa de la Gran Revolución Rusa.

A LOS AMIGOS Y MILITANTES DEL PARTIDO COMUNISTA

Por este medio el Comité Seccional de San José hace saber que no autoriza recolectas de dinero ni de objetos, si el solicitante no lleva autorización escrita firmada por el Srío. de Finanzas y con el sello del Partido.

249.00 HA APORTADO LA SECCION DE SAN JOSE, POR VENTA DEL FOLLETO "LA LINEA POLITICA DEL PARTIDO"

¿Qué pasa que los Comités de Provincias no informan nada de la circulación de esos folletos? ¿Estarán todavía los paquetes durmiendo en algún estante, como ocurre en Puntarenas y otras secciones?

Si es así, eso está muy mal, compañeros. Se necesita más actividad en todo el país para ayudar a popularizar la línea política del Partido Comunista. Si no nos movemos rápidamente nuestros enemigos se aprovecharán haciendo la más infame campaña de tonterías y calumnias contra nuestro movimiento.

Todavía tenemos un saldo de 226.00 en la librería. Es justo que este saldo lo aporten las Secciones que deben movilizarse inmediatamente para vender muchos centenares de folletos entre los militantes y amigos del Partido que hay en todo el país.

¿Cuántos folletos venderá la célula Lenin de Puntarenas? ¿Y la célula Manuel Mora? ¿Y la célula Stalingrado de Naranjo?

En San José sigue adelante la célula Primero de Mayo, q' que ha vendido 240, totalmente cancelados.

Camaradas: La consigna es: Cancelar a fin de mes la edición de estos folletos.

¡Como buenos militantes, tenemos que cumplirla, cueste lo que cueste!

MARTES 25 DE MAYO, A LAS 7 EN PUNTO, REUNION GENERAL DE CELULAS.

Organizada por la Célula México. Orden del día.

1.—Informe del trabajo de la Célula México durante este año. Srío: Gral de la Célula.

2.—Informes de los Srios. del Comité Seccional en relación con la Jornada del Primero de Mayo.

3.—Exposición del Delegado del Buró Político en relación con la Jornada del Primero de Mayo.

4.—Comentario y discusión de las células en relación con los puntos tratados anteriormente en la orden del día.

NOTAS: La asamblea empezará a las 7 en punto. Sólo podrán entrar al Salón los militantes que presenten el carnet de 1943.

Camaradas: Asistid a esta asamblea; no dejéis vacío el campo que os corresponde como militante portador de carnet del Partido Comunista de Costa Rica.

RECOLECTADO por la cª ROSA GARCIA PARA EL 1º DE MAYO @ 74,25.

CURSO DE CAPACITACION por el c. FERRETO:

Miércoles y jueves, a las 7 de la noche en punto.

¿Quiénes tienen que asistir? (Pasa a la pág. 4a.)—